



春日小だより

令和元年 9月 30日
練馬区立春日小学校
校長 水 井 清
学校通信 10月号

「ありがとう」「ごめんなさい」

校長 水 井 清

過日、帰宅の途中、駅のホームと電車の中で、若い男性同士がにらみあっている場面に遭遇しました。どうも乗降の際に、お互いの体がぶつかったようです。両者は、罵声を浴びせあい、周囲には険悪な空気が流れていました。結局、電車が発車したためにそれ以上のことはありませんでしたが、お互いに嫌な思いを引きずったまま帰路についたことと思います。どちらが悪いのかはわかりませんが、お互いに「ごめんなさい」の言葉がなぜ言えなかったのだろうか、帰りの電車の中で今の場面を思いめぐらせました。と同時にいやまてよ、人のことは言えないぞ、自分自身もそんなことはないだろうかと、ふと自戒の念にもかられました。

自分の過ちや間違いを素直に認められない、そんな心情になる時が人間にはあるようにも思います。例えば、年下の人や後輩から注意をされたとき、自分の失敗を取り繕い責任を逃れようとするとき、交流が深い相手など、様々な感情が交差しながら「ごめんなさい」の言葉が発せられないことがあります。

人間は、人とのかかわりを避けて通ることはできません。社会生活を営んでいくうえで、人を思いやることもあれば、人から思いやりを受けることもあります。逆に、人を傷つけてしまう言葉を発したり、行為をしてしまったりする場合があります。そのようなとき、素直に「ありがとう」「ごめんなさい」の言葉がとても大きな役割を果たします。人の厚意に対して発する「ありがとう」の響きはとても気持ちがいいものです。そして、相手を傷つけてしまった時に言う「ごめんなさい」の言葉は、互いの関係を修復させます。

この二つの言葉を素直に言える子供たちに育ててほしいと、大人のだれもが願うことです。そのためには、子供たちが思いやりや争いごとを実際に体験したときに「ありがとう」「ごめんなさい」を自ら言うことの心地よさに気づいていくことが大切ではないかと思います。そして、家族や仲間たちの間で日常的にこの二つの言葉が交わされる環境の中で生活することで、表現の仕方を学んでいくことができるのだと思います。

子供たちの前で大人が交わす「ありがとう」「ごめんなさい」の声は、どの教科書や参考書にもない世界で一番素晴らしい教えだと思います。照れくさがらずに、自然に、私たち大人が率先して言葉を発しましょう。



【10月行事予定】

※①②…は実施時間帯(①は1校時)

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	火	都民の日	21	月	全校朝会 クラブ活動
2	水	5時間授業始(1年)	22	火	即位礼正殿の儀
3	木	児童集会	23	水	A4時程(掃除なし)13:15頃下校
4	金	水道キャラバン(4年)①②			研究授業(4年)14:25頃下校
5	土	(南地区区民館:えんがわ市)	24	木	全校遠足(光が丘公園)
6	日		25	金	
7	月	全校朝会 クラブ活動	26	土	
		体育(フライングディスク)ゲストティーチャー(1・2年)②③	27	日	
8	火	全校一斉運動遊び	28	月	全校朝会 クリーン運動(5・6・練中1年)
9	水	水産業ゲストティーチャー(5年)③④	29	火	全校遠足予備日
10	木		30	水	A4時程(掃除なし)13:15頃下校
11	金	安全指導 視覚障害体験学習(4年)			研究授業(6年)14:25頃下校
		体育(マット運動)ゲストティーチャー(3・4年)①~④	31	木	車いす体験(4年)⑤⑥
12	土	C4時程 学校公開 避難訓練(総合防災訓練)	【11月行事予定】		
13	日		1	金	5時間授業(1~4年) おはなしコンサート③④
14	月	体育の日	2	土	委員会活動 読書週間(終)
15	火	児童面談月間(始)~11/14 読書週間(始)~11/1	3	日	文化の日
		全校一斉運動遊び	4	月	振替休日
16	水	B4時程	5	火	情報ゲストティーチャー(5年)②③④
17	木	B6時程 臨時歯科健診	6	水	C4時程 就学時健康診断
18	金	体育集会 カスガモランド	7	木	児童集会 弁護士によるキャリア教育(6年)⑥
		体育(マット運動)ゲストティーチャー(5・6年)①~④	8	金	安全指導 カスガモランド
19	土		9	土	C4時程 学校公開 道徳授業地区公開講座・講演会
20	日				

◇避難訓練・総合防災訓練について◇ 10月12日(土)3・4校時

今年度も、保護者と教職員の会、避難拠点運営委員会、練馬消防署、練馬区区民防災課の皆様にご協力をいただき、学校公開日に行います。内容は、次の通りです。

○1・2年生:『けむりハウス体験』『新聞紙スリッパ作り』『防災倉庫見学』

○3・4年生:『仮設トイレ見学、体験』『スタンドパイプ体験』『初期消火訓練』

○5・6年生:『発電機・投光機・煮炊きバーナー操作体験』『応急救護訓練』

様々な体験や訓練を通して、防災について考えるよい機会としたいと思います。

1, 2年生は、新聞紙を使いますので、ご家庭に新聞紙がありましたら、10月11日(金)までに持たせてください。ご協力、よろしく願います。

◇全校遠足について◇ 10月24日(木)

全校児童で、光が丘公園に行きます。カスガモ班(縦割り班)で活動します。秋の自然の中で一緒に活動しながら、児童相互の交流を深めていきたいと思ひます。※雨天で中止になった場合にも、当日弁当持参となりますので、よろしく願ひます。(雨天延期の場合は、10月29日(火)に実施します。)

◇クリーン運動について◇ 10月28日(月)

小中一貫教育の取組の一つで、本校5・6年生と練馬中学校1年生が、地域の清掃をします。縦割りのグループをつくって取り組みます。みんなで力を合わせることで、地域をさらにきれいにすることができたらと思ひます。

